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Chères Valoises, chers Valois, 

En ce début d’année, je vous présente, en mon nom 

et au nom de l’ensemble du Conseil Municipal et 

des agents municipaux, tous mes vœux de santé, 

de bonheur et de réussite ! Que 2023 soit pour 

vous et notre village une année pleine de joie, de 

projets et de perspectives. 

2023 sera l’année de notre mi-

mandat, l’occasion d’en tirer 

un premier bilan et de voir les 

premiers projets se concrétiser. 

Déjà Le Val Services a ouvert 

ses portes, les terrains de tennis 

ont fait peau neuve, l’assainissement a été revu et 

un nouveau système de forage a été créé. 2022 a 

été l’occasion pour nous de curer l’ensemble des 

fossés de la commune et de réaliser des jardins 

familliaux pour les Valois. Ajoutons à cela, la 

réfection partielle de la voirie et de sept toitures 

de bâtiments communaux.

2023 verra l’ouverture de l’Espace muséal (cf. notre 

dernier magazine ), la réhabilitation du Foyer haut, 

l’aménagement du parking Saint-Benoît pour offrir 

au Val une véritable entrée. Nous préparerons 

également l’ouverture du domaine de la Pissine et 

bien d’autres projets que nous ne manquerons pas 

de vous présenter. 

Pour cette nouvelle année, nous souhaitons 

bâtir avec vous, une démocratie de proximité, à 

votre écoute pour porter au mieux votre voix et 

répondre aux besoins de la commune. Vous lirez 

dans ce nouveau numéro nos ambitions pour 

inventer une nouvelle forme de démocratie locale, 

plus proche des Valois. 

Ce numéro et les prochains 

seront l’occasion également 

de vous présenter nos 

services municipaux qui 

œuvrent chaque jour à votre 

service. Cette fois-ci, la cantine est à l’honneur, 

vous découvrirez les agents qui nourrissent nos 

enfants et vous restaurent lors des festivités. 

Ce magazine continuera tout au long de cette 

nouvelle année de vous faire partager les projets 

du village, de mettre en lumière ses associations, 

ses acteurs, ses ambitions... 

Je vous souhaite une très belle année 2023 et une 

bonne lecture ! 

Le Maire, Jérémy Giuliano, 
Vice-président de l’Agglomération Provence Verte

"Une très belle 
année 2023 "
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C
e qui motive Audrey Wisniewski, responsable 
de la cantine du Val, tous les matins, c’est de 
rendre heureux les enfants qu’elle sert à midi. 

Avec elle, quatre agents s’affairent pour élaborer 
des menus équilibrés : Philippe (ancien responsable 
qui a passé la main), cuisinier au Val depuis 34 
ans, Josiane et Sylvie aux préparations chaudes et 
froides des entrées et Jill aux desserts. 

Des menus variés

Un point d’honneur est mis sur la qualité « nous 
travaillons en circuit court 3 à 4 fois par mois, nous 
servons 50% de produits bio et nous maximisons la 
cuisine maison » détaille la responsable. Elle s’est 
également formée aux alternatives végétales pour 
proposer chaque semaine un menu végétarien. 

Le temps du repas, un bon moment

Les écoliers ont régulièrement le plaisir de découvrir 
leur réfectoire décoré ou de déjeuner autour de 
menus à thèmes. La coupe du monde de football 
leur a permis de découvrir la cuisine des différents 
pays par exemple. Pour élaborer les menus, l’équipe 
cantine fait régulièrement le tour des classes pour 
recueillir les envies de chacun. Sans surprise, les 
demandes de hamburgers, frites maison, kebabs, 
affluent, mais les daubes, blanquettes ou paëllas font 
aussi recette. « À midi, on ne lésine pas, il y a toujours 
du “rab” pour ceux qui le veulent. Les différents 
appétits des enfants se compensent. »

Au delà de la cuisine

« Le matin nous cuisinons, puis il y a le temps du 
service et du repas. L’après-midi, mon équipe 
s’occupe de la propreté pendant que je m’occupe 

de l’administratif. » Élaboration des menus un mois 
avant, gestion des personnels, contrôle sanitaire, 
gestion des stocks et des commandes… La situation 
actuelle ne facilite pas les approvisionnements : 
« je n’ai pas toujours ce dont j’ai besoin, les prix ont 
augmenté, on fait tout pour maintenir un niveau de 
qualité égale, on s’adapte. »  Cette année, la mairie 
a investi dans un tout nouveau lave-vaisselle, plus 
performant pour les soulager. Elle a également fait 
l’acquisition d’une nouvelle sauteuse collective et 
prévoit un four à vapeur. 

Les scolaires mais pas seulement

Mais si vous pensiez que la cantine était réservée aux 
enfants des écoles et du centre aéré, détrompez-
vous. Au Val, les adultes peuvent eux aussi profiter 
des repas servis par Audrey et son équipe. « Nous 
travaillons pour les festivités lors de la fête de la 
fontaine, de l’olivier, du Noël des aînés, du Téléthon,… » 
Ils préparent les différents menus, apéritifs et goûters 
servis lors des manifestations communales. Les 
agents municipaux peuvent bénéficier du repas du 
midi avec un tarif préférentiel. Le bruit court que les 
commandes affluent du côté des grands dès que les 
frites maison sont au menu. 

Tous les midis ce sont environ 300 petits 

Valois qui s’asseyent à leur table. L’équipe 

de la cantine scolaire prépare, mijote et 

sert de bons plats aux écoliers du village, 

mais pas que. Découvrez ce service 

municipal du quotidien. 

LA CANTINE POUR LA CANTINE POUR 
«FAIRE PLAISIR «FAIRE PLAISIR 
AUX ENFANTS»AUX ENFANTS»  



La Une
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La cantine à un euro, quel changement ? 
À l’initiative du Conseil Municipal et depuis la rentrée des classes, les écoles de la commune ont 
adopté une nouvelle charte tarifaire. L’ensemble des familles se voit appliquer un tarif compris 
entre 0,50 euros et 3,50 euros. La majorité bénéficie de la tarification à 1 euro en fonction du 
quotient familial. Les tarifs de la cantine restent relativement faible compte tenu du contexte 
inflationnaire. 

Tarif diminué, qualité conservée 

Cette formule à 1 euro est cofinancée par l’État qui verse en compensation à la commune 3,5 
euros par enfant. « C’est un dispositif qui permet de soulager les familles sans déséquilibrer 
le budget de la ville. » explique Coralie Dhomps, responsable des affaires scolaires. Mais la 
qualité, elle, reste inchangée : bio, circuit court, cuisine maison, restent au menu. Cependant, les 
augmentations dues à l’inflation sont, pour leur part, absorbées par la municipalité.  

Une école labellisée E3D 
niveau 2 
Connaissez-vous le label E3D ? L’école du Val est labellisée 
École en Démarche de Développement Durable  (E3D) de 
niveau 2. À quoi cela correspond-il ? 

Il s’agit d’un label qui reconnaît la démarche initiée par 
l’école et la commune dans le développement durable.   
Elle contribue ainsi à la formation de citoyens acteurs de 
la transition. Ce projet est suivi par Colette Laire, adjointe  
à l’enfance et à la transition qui ne se contentera pas 
du niveau 2, elle vise le plus haut niveau, le 3. « Tous les 
moments du temps scolaire sont l’occasion de prendre 
les bonnes habitudes  comme le tri du papier dans les 
classes par exemple » explique Coralie Dhomps.

La cantine, moteur du développement durable 

La cantine est complètement impliquée dans le projet. 
La mise en place du tri sélectif et du compost ainsi que 
les repas bio et en circuit-court jouent un rôle important 
dans l’éducation alimentaire des petits Valois. Pour aller 
plus loin, la municipalité envisage de refaire le potager de 
l’école pour initier les plus jeunes à la culture de la terre 
et à l’alimentation locale. Déjà, les enfants de l’accueil 
de loisirs ont pu cultiver des courges, les préparer et les 
déguster à la cantine. 



PatrimoineDémocratie
LE CONSEIL MUNICIPAL LE CONSEIL MUNICIPAL 
DES ENFANTS, DES ENFANTS, DE 
JEUNES ÉLUS AU 
SERVICE DES VALOIS

Ils viennent rejoindre les six CM2 élus l’an dernier 
à la table du Conseil Municipal des Enfants 
(CME), ils remplacent leurs camarades partis au 
collège. Alexis, Anavaï, Arthur, Paloma, Eloann 
et Nathan sont les nouveaux élus du Val. Ils ont 
mené campagne dans leur école élémentaire 
et leurs enseignants ont su être relais de cette 
volonté communale. « Les professeurs ont fait un 
gros travail avec les enfants pour les mener vers 
la citoyenneté » souligne Colette Laire, élue en 
charge du CME. Ces nouveaux jeunes conseillers 
ont été chaleureusement accueillis lors du Conseil 
d’Installation qui a suivi leur élection. 

Apprendre à décider ensemble

M. le maire leur a remis la cocarde « c’est une 
fleur symbole de l’espérance, parce que vous êtes 
l’espoir. » Jérémy Giuliano a présidé ce premier 
conseil « vous allez découvrir comment décider 
et résoudre les problèmes ensemble.»  Lecture du 
règlement, explication des symboles et valeurs de la 
République, les apprentis conseillers ont été initiés 
avec pédagogie à l’importance de l’assemblée et à 
l’engagement citoyen. 

Une assemblée communale

Le Conseil Municipal des Enfants est une 
véritable instance de la commune. Les jeunes 
élus se réunissent sur le temps péri-scolaire et 
échangent autour de projets qu’ils souhaitent 
réaliser pour le village. « Nous sommes là pour 
les accompagner, mais c’est eux qui émettent des 
requêtes ou proposent les projets sur lesquels 
ils veulent travailler » explique Colette Laire. Les 
conseillers municipaux enfants sont aussi présents 
et sensibilisés aux commémorations et aux grands 

moments de la vie communale. 

Des idées pour le Val 

Lors du premier conseil, certains d’entre eux 
fourmillaient déjà d’idées pour faire vivre la 
commune. Andréa veut aider et partager des 
moments avec les ainés, Benjamin aimerait 

replanter des arbres au jardin des Gorguettes. 
Diane aspire, quant à elle, à sécuriser la route de 
Carcès. Leur point de préoccupations sont variés 
et nul doute qu’ils sauront user de leur oeil neuf 
pour apporter de nouveaux projets à la commune. 
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Mardi 8 novembre dernier, les CM1 et CM2 de la commune étaient appelés 
aux urnes pour élire leurs 6 nouveaux représentants. Carte d’électeur en 
poche, bureau de vote, assesseurs, isoloir, urne, tout ressemblait aux 
élections des grands. Mais alors qui sont les nouveaux élus ? Et comment 
fonctionne ce conseil ? 
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L’équipe municipale du 
Val souhaite réinventer la 
manière d’administrer la 
commune. S’il assume son 
rôle de représentativité 
pour la vie courante de la 
cité, le Conseil Municipal 
entend faire participer 
les Valois, notamment 
aux grands projets. Pour 
construire ce nouveau 
modèle, plusieurs 
chantiers sont en cours. 

INVENTER UNE INVENTER UNE 
NOUVELLE FORME NOUVELLE FORME 
DE DÉMOCRATIE DE DÉMOCRATIE 

LOCALELOCALE

L’office municipal des animations (OMA)

Composé d’élus et d’administrés, l’OMA pour les intimes, 

sera le support technique et administratif des événements 

et des associations de la commune. Michel Maurel, adjoint 

au maire, l’assure « il s’agit de sortir du schéma des 

événements soit associatifs soit communaux, en trouvant 

le juste équilibre. »  L’office regroupera ceux, de tous 

horizons, qui souhaitent s’investir et participer à l’animation 

du village.

Les tournées de quartiers

En se rendant au plus près des Valois, dans leur quartier, 

le Maire et son équipe désirent «  trouver des solutions 

ensemble. »  Pour le maire « la municipalité n’a pas de 

baguette magique, mais en mobilisant un peu d’intelligence 

collective, nous arrivons à trouver des réponses adaptées 

aux problématiques rencontrées ». La tournée des 

quartiers devrait prochainement se structurer davantage 

pour couvrir au mieux la commune. 

Le Conseil Citoyen, une nouvelle 
instance à venir 

Ce conseil est une approche parti-

cipative qui reste encore à imaginer. 

L’équipe municipale planche sur l’or-

ganisation de ce conseil dédié aux 

Valois. « Nous voulons leur présenter 

les délibérations relatives aux pro-

jets structurants, recueillir leur avis, 

qu’ils soient une aide à la décision » 

explique le Maire. Si tous les détails 

ne sont pas encore arrêtés, l’idée glo-

bale est là : «  travailler pour les admi-

nistrés avec les administrés et réparer 

la crise démocratique ». Ambitieux 

mais néanmoins nécessaire, ce con-

seil s’adressera aux volontaires pour 

construire une vision partagée de la 

commune et de ses grands projets. 
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LE LE 
PARCOURS PARCOURS 
DE SANTÉ DE SANTÉ 
SE REFAIT SE REFAIT 

UNE BEAUTÉUNE BEAUTÉ

Le Parcours de Santé de la commune avait besoin d’une 
seconde jeunesse. La municipalité en partenariat avec 
l’Office National des Forêts a décidé de le rénover 
complètement. 

Situé en plein cœur de la forêt communale et offrant 2,3 

km de piste, le Parcours de Santé est bien installé sur Le 

Val. Connu des familles et des sportifs, il offre un cadre 

nature pour les balades ou la pratique sportive. Depuis le 

printemps, ses agrès, provenant des forêts françaises, ont 

été entièrement remplacés pour garantir le confort et la 

sécurité de tous les usagers. 

Des panneaux pédagogiques 

Des panneaux explicatifs viennent compléter chaque 

installation. Les promeneurs et les sportifs sont ainsi 

accompagnés tout au long du parcours par la mascotte de 

la belette. L’ensemble des ateliers physiques permettent de 

travailler la pratique cardio et le renforcement musculaire. 

Ils sont notés en fonction de leur difficulté. Les panneaux 

sont aussi équipés d’un QR code renvoyant sur l’application 

de la commune et donnant des informations telles que les 

recommandations d’accès aux massifs en fonction des 

risques incendies. 

Faire évoluer le parcours 

La restructuration de l’espace continue. En 2023, la 

municipalité en lien avec l’ONF plantera de nouveaux 

arbres adaptés au changement climatique. Une réflexion 

est également en cours pour l’agrandissement du parking 

et la création d’une liaison douce avec la nouvelle réserve 

nature située sur le domaine communal de la Pissine. L’aire 

pique-nique du site va être également aménagée pour 

accueillir des personnes à mobilité réduite.

Cadre  de vie 
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RÉNOVATION DU PARKING RÉNOVATION DU PARKING 
SAINT-BENOÎT : SAINT-BENOÎT : 
UN NOUVEAU VISAGE POUR 
L’ENTRÉE DU VILLAGE 

Coco Chanel disait 
« Vous n’aurez pas deux 
fois l’occasion de faire 
une première bonne 
impression. »  C’est 
tout le sens donné à la 
réfection du parking 
Saint-Benoît. Il est pour 
ainsi dire le premier 
aperçu de la commune 
pour toute personne 
arrivant de Brignoles 
sur Le Val. Pour les élus 
du village, il apparaît 
primordial de revaloriser 
cette entrée du village. 

Mettre en valeur l’arrivée sur la commune 

Le parking va être entièrement repensé pour offrir 

aux Valois une véritable entrée et donner envie à 

tous les autres de s’y arrêter. L’espace va être aplani 

et recouvert d’un matériau drainant pour éviter 

l’imperméabilisation des sols. Ensuite, de nombreux 

arbres aux essences méditerranéennes vont être 

plantés. « Ils ont été choisis pour leur résistance au 

climat »  explique Max Fabre, adjoint délégué au cadre 

de vie. L’ensemble de l’aménagement permettra 

d’atténuer le caractère routier de cette entrée. 

L’implantation des arbres a été étudié afin de ne pas 

gêner la vue sur la colline de Paracol dès l’arrivée. 

Financement. 
- Coût du projet : 215 000€ 

- Subventionné à 50% par le Conseil 
Départemental du Var 

- Les arbres ont été entièrement 
subventionnés par le plan régional Arbres 
en Villes. 

Sécuriser et agencer l’espace 

Au-delà de l’embellissement, la sécurisation du 

parking est un enjeu majeur de ces travaux. Un 

cheminement doux y sera intégré reliant l’arrêt 

de bus au centre du village.  Aussi, les HLM 

verront l’espace élargi devant leurs garages afin 

de sécuriser leurs entrées et sorties de véhicule. 

« Nous avons consulté les habitants du quartier 

pour obtenir leur accord en 2020 » précise l’élu.  

« Nous allons créer une entrée et une sortie du 

parking et mieux l’agencer ». En effet, les places 

de stationnement, aujourd’hui aléatoires, seront 

tracées. L’élu l’assure « nous ne perdrons pas de 

place, au contraire en l’organisant mieux, nous 

allons en gagner ». Les travaux devraient débuter 

en début d’année 2023 après présentation du 

projet aux riverains. 

Photo 
projection
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LE VAL A SON LE VAL A SON 
APPLICATION APPLICATION 
MOBILE ! MOBILE ! 
À QUOI ÇA 
SERT ? 

Accèder aux informations 
communales 

L’application propose plusieurs 
items dont les actualités de la 
commune, l’agenda, l’annuaire des 
services municipaux, mais aussi le 
recensement de nombreux acteurs 
de la commune : commerçants, 
artisans et services, associations, 
professionnels de santé… Elle 
offre également la possibilité de 
se géolocaliser pour trouver les 
parkings à proximité ou les points 
d’intérêt. 

Le + d’avoir une 
application ? 

Le format application s’adapte à 
tous les mobiles ou tablettes et 
permet plus de réactivité que le 
site internet. L’application propose 
les informations essentielles au 
quotidien de manière intuitive. 
L’ensemble des liens sont cliquables 
et offrent la possibilité d’envoyer 
des mails ou de passer des appels 
directement. 

Promouvoir son entreprise ou son associationPromouvoir son entreprise ou son association

L’application propose aux commerces, et toutes 

entreprises valoises ainsi qu’aux associations de la 

commune de se référencer gratuitement sur sa plate-

forme. 

Tout au long de l’année, les structures peuvent mettre 

à jour leur fiche : description, horaires, adresse… 

L’application est une vitrine de ce qui se fait dans la 

commune. Elle permet une publicité gratuite aux acteurs 

du village. 

Utiliser les signalements Utiliser les signalements 

Incivilité, trou dans la chaussée, ampoule grillée, égoût 

bouché, vous pouvez, à l’aide de l’application, envoyer un 

signalement à la mairie. Rien de plus simple, vous pouvez 

activer la géolocalisation pour permettre aux agents 

communaux de retrouver facilement, grâce aux points 

GPS, le lieu concerné pour intervenir. 

Connaissez-vous l’application mobile de la mairie 
du Val ? Elle intègre depuis peu de nouvelles 
fonctionnalités et offre aux entreprises de la 
commune une grande visibilité. Nouveauté ! 

Parcs et Sports 
L’application intègre une 

nouvelle fonctionnalité : Parcs 
et Sport. Elle permettra de 

suivre les étapes du parcours 
de santé mais aussi de localiser 
les infrastructures sportives de 

la commune. 



Télécharger l’application de 
Télécharger l’application de 

votre village !votre village !

Rendez-vous sur l’Apple Store pour IOS ou sur le Play Store pour 
Android pour télécharger votre application “Mairie Le Val”.  



LE VAL RÉDUIT SA LE VAL RÉDUIT SA 
CONSOMMATION D’ÉNERGIE CONSOMMATION D’ÉNERGIE 

??
Le saviez-vous. Le parc solaire privé, installé route de Bras au Val et dont des parcelles 
sont communales ainsi que l’ensemble des particuliers disposant de panneaux photovoltaïques 
permettent à la commune de produire 80%* de l’énergie électrique qu’elle consomme. 

Rénovation énergétique des bâtiments 
municipaux 

• Le bâtiment de l’école, rénové il y a deux 
ans, présente aujourd’hui des performances 
thermiques satisfaisantes. Son isolation et 
sa chaudière en partie solaire lui permette 
de consommer faiblement. 
C’est pourquoi un audit de l’hôtel de ville 
a été lancé afin de le rendre tout aussi 
économe. Un programme de travaux va être 
proposé prochainement.
• Le foyer haut, qui est en travaux, va être 
mis aux normes thermiques en vigueur. 

Adaptation des pratiques à la sobriété énergétique 

• Deux chauffe-eau de l’hôtel de ville ont été débranchés, 
seul l’espace cuisine conserve un point d’eau chaude. 
• Une refléxion est menée pour limiter les plages de 
température dans les bureaux communaux. 

Amélioration du parc véhicule 

• La flotte de véhicules communaux se met au vert. Un 
véhicule des services techniques, Simone et le Goupil 
fonctionnent à l’énergie électrique. 
• Une cuve de carburant a été installée aux services 
techniques réduisant les kilomètres à parcourir et la 
consommation pour faire le plein d’essence. 

Production d’énergie solaire 

• La commune mène avec le Syndicat Mixte Provence 
Verte Verdon une étude pour équiper les écoles et les 
tanneries (actuels services techniques) de panneaux 
solaires. Ce programme nécessitera une reflexion sur le 
financement. 
• La  mairie se charge de coordonner différents 
propriétaires privés qui souhaitent installer des panneaux 
photovoltaïques pour leur faire bénéficier de tarifs 
groupés interessants. 

Construction économe

• Pour ses futurs aménagements, la municipalité souhaite 
créer une unité de chaleur centralisée sur une base de 
géothermie complétée par une autre source d’énergie 
comme le bois.  Cette unité permettrait de chauffer la 
future crèche ainsi que la salle polyvalente et à terme se 
généraliser à d’autres bâtiments tels que l’école. 

Révision de l’éclairage public 

• Une consultation a été menée pour 
l’extinction de l’éclairage public la nuit. Les 
valois ont voté en faveur de l’extinction 
entre 23h et 6h du matin (369 voix sur 412 voix en 

faveur de l’extinction. 119 voix sur 369 pour l’extinction à 

23h et 229 voix sur 369 pour l’extinction jusqu’à 6h) 

• Une expérimentation est en cours dans le 
quartier des Machottes avec un éclairage 
solaire à détection. Les riverains sont 
régulièrement sollicités pour avis. Le but 
est d’étendre ce système à l’ensemble des 
quartiers périphériques.
• L’éclairage du stade a été revu. Fini 
d’éclairer les étoiles, son angle a été réduit 
pour concentrer la luminosité sur le stade 
et les ampoules ont été changées pour 
diminuer la consommation.

Consciente de la nécessité de réduire sa consommation 
d’énergie, la commune met tout en oeuvre pour diminuer 
les coûts. 

LE VAL VERS L’AUTONOMIE ÉNERGÉTIQUELE VAL VERS L’AUTONOMIE ÉNERGÉTIQUE
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Associations

Les travaux ont battu 
leur plein tout l’automne 
pour offrir aux adhérents 
du Tennis Club Valois de 
tout nouveaux cours. Un 
club dynamique et plein 
d’enthousiasme à l’idée 
de fouler à nouveau le sol 
valois. 

ZOOM SUR LE TENNIS CLUB VALOISZOOM SUR LE TENNIS CLUB VALOIS

Les adhérents se sont déplacés temporairement 

dans les communes alentours pour continuer à taper 

la balle. Les 120 adhérents du Tennis Club Valois ont 

bénéficié de la solidarité des villages de la Provence 

Verte dont les terrains de tennis ont accueilli leurs 

échanges durant les travaux. Aujourd’hui, fini les courts 

fissurés et les herbes folles, place à des terrains neufs, 

sécurisés et accessibles aux personnes à mobilités 

réduites. 

Des cours tous les soirs 

Créé en 1993, puis affilié à la Fédération Française de 

Tennis en 1995, le tennis club fait jouer les Valois de 3 à 

86 ans : école de tennis, cours individuels et collectifs, 

enfants et adultes, championnats par équipe, tournois 

interne et externe… « Nous proposons des cours tous 

les soirs, le mercredi toute la journée et le samedi 

matin » explique la Présidente, Brigitte Courdouan. 

« Le plus de 35 et les seniors rejoints cette année par 

les garçons de 13/14 ans, sont inscrits en compétition 

départementale » Le club peut compter sur Christian 

Labout, son professeur diplômé d’État, pour entraîner 

quiconque veut empoigner une raquette. Les 

inscriptions sont ouvertes tout au long de l’année, 

des stages sont également proposés pendant les 

vacances scolaires.

Pour les plus jeunes, chaque fin de saison est synonyme 

de récompense. Le club propose un carnet individuel 

de suivi de progression ainsi qu’un tableau dans le 

club house pour valoriser le niveau de chacun. Un bon 

moyen de challenger ses joueurs en herbe. 

Promouvoir la pratique du tennis

Le club souhaite permettre au plus grand nombre de 

s’essayer au jeu. « Nous avons déjà travaillé avec les 

écoles et nous allons le refaire pour permettre aux 

classes qui le veulent d’organiser une découverte du 

jeu de raquette ». De même, un cours sport santé 

avait été ouvert sans avoir trouvé son public et 

à l’avenir, l’adaptation des nouveaux terrains aux 

personnes à mobilité réduite leur permet d’envisager 

la pratique du tennis fauteuil. La présidente et son 

bureau exclusivement féminin l’affirment : « ici c’est 

la bonne entente ». Au delà des cours et tournois, les 

membres du club se réunissent pour des moments 

de convivialité. Et le petit plus « le club house est 

ouvert pendant les cours pour permettre aux parents 

d’attendre autour d’un café ».

Côté actualité, le club organisera un grand tournoi 
ouvert à tous les licenciés de tennis tous clubs 
confondus du 22 mars au 8 avril 2022. Inscriptions 
par téléphone ou sur Tenup. 
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Du 30 déc. 2022 au 20 jan. 2023 
Exposition en Mairie « Les Rois Mages »

Du 1er fév. 2023 au 31 mars 2023  
Exposition en Mairie 

« La transition énergétique »

8 jan. 2023 
Concert Gospel 

Association Culturelle Valoise

14 jan. 2023
Vœux du Maire

20 jan. 2023
Ciné-débat 

Echo des restanques

21 jan. 2023 
Nuit de la lecture – Médiathèque

27 jan. 2023
Conférence « Ukraine » 

Association Culturelle Valoise 

03 fév. 2023
Conférence – Le ressort

04 fév. 2023
Chandeleur – Acampado Valenco

Du 08 au 12 fév. 2023
Exposition « Les insectes, ce qu’ils 

racontent aux humains » 

Les Amis de Paracol

11 fév. 2023 
Conférence « Les pierres sèches » 

Amis de Paracol

17 fév. 2023 
Spectacle « Pour de vrai, pour de rire » - 

Association Culturelle Valoise

24 fév. 2023
Conférence « La vigne, des origines 

à nos jours » – Association Culturelle Valoise

Du 11 mars 2023 au 03 juin 2023  
Exposition « en tant que femmes » 

Provence Violette

19 mars 2023 
Commémoration à la mémoire des victimes civiles 

et militaires de la guerre d’Algérie et des combats 

en Tunisie et au Maroc

22 mars 2023 
Concert classique des élèves du conservatoire de 

Brignoles – Association Culturelle Valoise

Du 22 mars 2023  au 09 avril 2023  
Tournoi – Tennis Club Valois

25 mars 2023
Journée travaux pour l’entretien du site de Paracol 

– Les Amis de Paracol

25 mars 2023 
Carnaval – Bilbok

26 mars 2023
Peinture sur verre – Les Val’Heureuses

Du 31 mars 2023 au 02 avril 2023
Festival « Les journées de la Terre » 

* Liste non exhaustive. Attention ces informations sont 

susceptibles d’être modifiées

Retrouvez le programme des festivités, mis à jour 

régulièrement, dans la rubrique « événements » sur 

l’application mobile « Mairie Le Val » ou sur notre site internet. 

Agenda *
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Le Distributeur Automatique 
de Billets est en fonction ! 

Longtemps désiré, enfin opérationnel : notre 
nouveau distributeur automatique de billets, 
négocié âprement avec La Poste, est désormais 
en fonction. De nombreuses péripéties, 
indépendantes de notre meilleure volonté, 
ont jalonné les travaux durant plusieurs mois. 
C’est désormais de l’histoire ancienne et nous 
avons la garantie qu’il restera en fonction pour 
une période de quatre ans, sans coût pour la 
commune. Sa prolongation, essentielle pour la 
survie de nos commerces de proximité, dépendra 
aussi de sa fréquentation… Nous sommes donc 
tous concernés !

9, Le Village 
83143 Le Val 



RETROUVEZ VOTRE PROCHAIN NUMÉRO

EN AVRIL !EN AVRIL !

AU SOMMAIRE :AU SOMMAIRE :

- BUDGET 2023

- POINT D’ÉTAPE DE MI-MANDAT


